

EL PERIÓDICO

PARA TODOS

En la capital 10 cts. semanales AÑO V — — NUM. 1.368

DIARIO DE LA TARDE
INDEPENDIENTE
Y DE CULTURA POPULAR
PRECIOS.—Número suelto 5 céntimos. Atrasado, 25 id.—Anuncios y comunicados á precios convencionales

REDACCION y ADMINISTRACION
Plaza de Chapí, 5 (antes Teatro)

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES
AUNQUE NO SE PUBLIQUEN

Desde no tenemos correspondencia 75 céntimos el mes

Alicante: Lunes 11 de Octubre 1915

Pagos por adelantado

De la guardia civil

ACUSE DE RECIBO

«Llegó a mi poder, a su debido tiempo, un número de «El Periódico para Todos», publicación diaria de Alicante, y doy las gracias al anónimo remitente, porque, a no ser por él, es seguro hubiera cometido la descortesía, por ignorarlo, de no aceptar los respetos que me manda un señor llamado D. José Morales Almiñana, autor de un artículo titulado «La Guardia Civil», al que felicito por inspiración y ciudadanía».

Lee, lector, un párrafo del Sr. Morales:

«Desde luego se puede decir que los únicos que odian a los individuos del humanitario instituto de la Guardia Civil son aquellos que solamente se ocupan en el contrabando, en el robo, en matar, en herir, hacer daños en las propiedades, tanto del Estado como en las de particulares; los que no cumplen las disposiciones de caza y de pesca, los que quieren amplia libertad para ejercer el vicio del juego y la bebida, los desertores del Ejército y Armada, como los prófugos de quintas (que, a mi entender, es lo más canallesco que existe), y, en fin, toda clase de malhechores.»

Otro párrafo:

«¿Puede haber quien odie a sus favorecedores? ¿Puede haber quien odie a los que sin interés de ningún género expondrían su vida para salvar la ajena? ¿Puede haber quien odie a quien sabe que en cualquier tance de apuro pondría todos los medios para remediarle?»

Ningún disgusto he sufrido hasta ahora por la publicación de estos artículos. Pero aun cuando el porvenir me los reservase, me doy y daré por sobradamente satisfecho al saber que se leen y son causa de que por provincias se hable de la benemérita...

De fuera de casa

«Ladera», el cronista militar de «La Correspondencia de España» escribe lo siguiente que con mucho gusto copiamos, subsanando el error de considerar a nuestra publicación

como semanal, siendo así que es diario:

CHARLAS LIGERAS

Curdas y locos

Desde que el gran poeta y gran borracho Baudelaire compuso esas poesías enfermizas que tituló, recopiladas, «Les fleurs du mal», una pléyade de vates nos invade con sus composiciones que huelen a alcohol y a antros del vicio. Bueno que, con el pretexto de una sublime poesía, haya un poeta borracho, pues olvidamos lo asqueroso de su vicio con las bellezas de su producción; pero de aquí a que cuatro, relajados pretenden inmortalizarse por el sólo hecho de sus aficiones al noctambulismo y al alcoholismo, jactándose de ser poetas, señores a esto no hay derecho. No y no.

El vino, bien es verdad que a veces anima al espíritu entristecido. El café, como ha escrito Carrère, es la casa de los que no tienen ninguna, y por eso a él concurren y en él se abisman los hondamente amargados. Yo mismo no olvidaré una noche, —noche de Navidad— que pasé en un cafetín de Madrid, consumiendo mucha cerveza y elevando el espíritu en alas de la ilusión, en compañía de un buen poeta amigo... Todo está muy bien, queridos vates de la absentia; todo está muy bien pues la finalidad que se persigue es de belleza y no la de embriagarse. Porque en este caso, ¡oh curdas de mis entretelas! más os parecéis a Pepa «la borracha» que a Carlos Bandelaire...

Sufro yo, para mi mal, la molestia de tener un amigo que pertenece a esa pléyade de intrépidos bebedores. Hace unas noches hube de necesitar verle, para lo cual me encaminé adonde acostumbra estar pensando unas odas que jamás ha escrito y Dios y el aguardiente mediante, tampoco escribirá. Y allí lo hallé, revuelta su lengua caballera—que es una burla para el gremio de peluqueros,—con el rostro congestionado y con la mirada vaga como la de un idiota. Sobre la mesa a la que sentado estaba, había multitud de copas y vasos, por lo que fácilmente se compren-

Josefa Aracil Santacreu

Profesora en Partos

Plaza de Hernán Cortés, núm. 4, 1.º.—ALICANTE

día que mi amigo estaba ejerciendo de depósito de bebidas.

—¿Qué haces?—le pregunté.

—Hablando con las musas, paseando mi alma por el paraíso del Helicón...—me respondió con dificultad.

—Es curioso,—le dije.—no sabía yo que el camino para visitar a las musas es pasando por una taberna.

No insultes—me dijo.—Tú no comprendes a los hijos de Apolo...

Tal vez tengas razón,—repose—Yo no comprendo a los hijos de ese dios, pero bien conozco a los nietos de Baco que lo son como tú.

De lo que ocurrió después conviene no hablar, caro lector. Los borrachos, como los locos, no tienen conciencia de sus actos y temo que mi amigo, al ver que doy a la publicidad sus faltas, me rompa de un puñetazo las narices, cosa que maldito el gusto que me daría, pues, además de ser algo más en mi cuerpo que un adorno físico, con esto de la matanza europea van poniéndose a un precio elevadísimo.

NICOLAS MORALES

Aclaración

Con motivo de una denuncia formulada por nosotros el sábado último al Sr. Gobernador Civil, hemos tenido ocasión de hablar con el dignísimo capitán del Cuerpo de Seguridad D. Antonio Baygorri, el cual nos manifestó que practicadas todas las gestiones para aclarar los hechos denunciados por el vecino de la calle de la Huerta Salvador Pastor Monsó, resulta que el atropello a que se refiere no fué por parte de ningún guardia de Seguridad, lo cual complació en extremo al Sr. Baigorri y a nosotros que con sumo gusto damos al público la aclaración en honor al prestigio del Cuerpo de Seguridad.

Resulta además que Salvador Mon-

só, tiene motivos para estar agradecido al citado Cuerpo, pues gracias al agente del mismo, Sr. Francés, ciclista del Gobierno Civil, que interpuso su influencia con el señor Gobernador, obtuvo para Salvador Pastor un billete para Barcelona a mitad de precio.

Como el interesado persiste que fué atropellado y se ha demostrado que los guardias de Seguridad no intervinieron en este asunto, falta aclarar si alguien ageno a dicho cuerpo atropelló al denunciante.

Teatro de Verano

No nos equivocamos al afirmar que el anunciado debut de la canzonetista Mary-Bruni, constituiría un gran éxito.

La genial artista, tan querida de nuestro público, hizo el milagro de que el coliseo del Parque de Canalejas se llenará como en las grandes solemnidades, y pueden estar satisfechas tanto la gentil cantante como la empresa, pues si esta vió agotarse el papel en taquilla, Mary-Bruni oyo continuamente entusiastas ovaciones que premiaban su exquisito arte.

Operación difícil

El reputado doctor don Agustín Sánchez San Julián, que tan reconocidos méritos tiene para hacerse acreedor a los mayores elogios, está siendo felicísimo por la feliz terminación de la difícil operación quirúrgica llevada a cabo con la señora D.ª Luisa Martínez, esposa de D. José Candela.

Cada día cimenta más y más el señor Sánchez San Julián su reputación como habil cirujano y notable doctor por lo que unimos nuestra sincera felicitación a las muchas que recibe.

En plena Guerra Europea

IMPORTANTÍSIMAS NOTICIAS

PARTE OFICIAL DE LAS TRES

París.—El comunicado oficial de las tres de la tarde dice que sigue la actividad de la artillería en ambos frentes en las crestas de Souchez y hacia el sur de los lindes de la carretera.

El enemigo dió varios ataques contra el fortín del bosque Givenchy, siendo rechazado.

Hubo también lucha muy viva de trinchera a trinchera, con granadas y torpedos aéreos.

En el sector de Lihons y entre Oise y Aisne hubo bombardeo recíproco muy activo, así como ante Neuvron y Quenneviers.

En Lorraine es continuo el combate de granadas.

En las cercanías de las trincheras que hemos reconquistado ayer, en el frente de Rayllón Leintreu y en todo el resto de la línea, el día ha transcurrido con tranquilidad.

BELGRADO EN PODER

DE LOS ALEMANES

Después de emocionante lucha, Belgrado ha caído en manos de los alemanes.

El enemigo intentó rebasar Kortolatz de Dubrevitza, donde han concentrado su principal esfuerzo.

Cerca de Dronovach, el enemigo ataca infructuosamente, con grandes pérdidas.

En el curso inferior de Drina, ha sido rechazado hasta la isla de que ocupaba antes de las operaciones.

DESEMBARCO DE TROPAS

Hasta el siete de Octubre han desembarcados en Salónica 32.000 hombres de las fuerzas aliadas, incluso 5.000 ingleses, con artillería y municiones.

ORDEN DE EVACUACION

El Gobierno búlgaro ha hecho firmar al rey Fernando la orden de evacuación de todos los habitantes de los pueblos situados a lo largo de la costa del mar Negro y del Egro.

Serán instalados en el interior del país.

TURQUÍA AYUDARA

A BULGARIA

Los periódicos búlgaros confirman que Turquía está obligada a ayudar a Bulgaria con 50.000 hombres, que les enviará a Dedeagch y Varna.

Esperan con ello poder evitar el contacto entre las tropas búlgaras y rusas, contacto que toma el rey Fer-

nando a causa de los sentimientos del pueblo búlgaro hacia Rusia, que es su libertadora.

TROPAS BULGARAS A SERBIA SOLDADOS DESERTORES

Las tropas búlgaras destacadas en la frontera de Grecia, han recibido órdenes de dirigirse a la frontera de Serbia.

Han desertado ya 4.000 soldados búlgaros, que rehusan luchar contra los rusos.

UNA MAQUINA CAPTURADA

París.—En la ofensiva verificada en Champagne los franceses capturaron en ambulancia una máquina destinada a cuidar de los soldados que hubieran sufrido los efectos de los gases asfixiantes.

La inscripción indica en modelo el año 1915 perfeccionada de modelos de 1910 12, deduciéndose de esto que los alemanes pensaban desde 1910 en el empleo de los gases asfixiantes.

COMENTARIOS DE LA PRENSA

París.—Todo el interés sigue concentrado en el ataque contra Serbia por los austro alemanes y la toma de Belgrado.

La prensa comenta ampliamente la situación, insistiendo en que los contingentes desembarcados para cubrir el valle de Vardal contra la ofensiva búlgara, son insuficientes, porque los acontecimientos que se desarrollan allí tendrán repercusión indiscutible sobre los demás teatros de la guerra.

Todas las potencias aliadas tienen igual interés en destruir los esfuerzos combinados de los enemigos.

La toma de Constantinopla constituiría un gran éxito para los aliados.

En cambio, la derrota de Serbia sería lamentable por todos conceptos.

Rusia puede atacar a Bulgaria por Varna y Burgas.

Se supone que en San Peterburgo se habrán tomado todas las disposiciones para operar en el mar Negro.

Italia parece que se prepara para intervenir en los Balkanes, pero se ignora la causa que la impidió actuar hasta ahora.

NOTICIAS OFICIALES

Londres.—Desde el comunicado del día 4 del actual hemos rechazado todos los violentos ataques alemanes avanzando de quinientas a mil yardas al Noroeste de Loos.

Ayer tarde rechazamos el ataque

LA GUÍA DE ALICANTE

ANGELES, 9.—Oficinas { Anuncios de 9 a 7.
Colocaciones de 3 a 7.

Agencia de anuncios, reclamos, propagandas comerciales, etc., etc.

COLOCACIONES

Ganará V. mucho dinero aprendiendo a bordar y la confección de flores artificiales. Enseñanza rápida en pocos días. Se hacen flores de encargo. Razón, Angeles, 9.

Se ofrece con garantías, retirado ejército, en el estado, para horas libres.

Médicos, sociedades particulares, me dedico a cobrar al 5 por 100. Fianza y garantía.

Para portería, sociedad, casa particular o análogo se ofrece persona con referencias.

Buena colocación se obtiene dedicándose a la fabricación de cerveza, por método rápido y especial, obteniéndose a 5 céntimos litro.

Quiere V. colocarse pronto? Anúnciese en esta sección de anuncios económicos.

Se ofrecen, costureras, chicos, escribientes, porteros y toda clase personal que facilita gratis esta agencia y da razón de los anuncios.

COMPRAS-VENTAS-TRASPASOS

A plazos; bicicletas, máquinas escribir, accesorios palmatorias, bencina, etc.

Gran ocasión; se traspasa tienda de comestibles y otra de bebidas; poco dinero.

Estudiantes de Correos, vendiendo bonito Atlas, Geográficos, Postal universal, nuevo. Mitad su valor.

Se vende, poco dinero, todos efectos de una bodega, con 10 toneles de más de 100 cántaros de cabida, todo bien conservado.

Véndese bonito salón regio, estilo imperio sillería completa, lunas biseladas damascos etc. etc.

Se venden sillas, espejos, consola centro, casi nuevo.

Fabrica-almacén de minerales 525 m. cuadrados, superficie excelente distribución, hornos, lavaderos, molino etc; con nave extensa, habitaciones, se vende o cambiaria por chalet.

VARIOS

De última moda y precios económicos, son los trajes confeccionados por modista. Aranjuez. 14 pral.

Casas de huéspedes, todos precios, dará razón esta agencia.

Colocación a su gusto obtendrá visitando esta agencia. Angeles, 9.

Sordomudos, enseñanza oral y práctica por profesor especial, único en Alicante. Método rápido para hablar en poco tiempo. Honorarios módicos. Angeles 9

Quiere V. gorras baratas y última moda? Vea el puesto que hay en la calle Zaragoza al final de las verduras.

Alumno único, bachiller primer curso, tomaría profesor garantizando resultado.

Bonito negocio en marcha se traspasa.

alemán por líneas sucesivas en todo el frente recientemente conquistado entre el Sur de Loos y el reducto Hochenzollern y al contraatacar ganamos quinientas yardas más.

Las pérdidas alemanas son muy considerables.

Las inglesas relativamente ligeras.

PRISIONEROS EVADIDOS

El Havre.—Unos prisioneros belgas se han evadido del campamento de Digman incluso el príncipe José Cacaman Cuimay, de la primera aristocracia de Bélgica.

DIMISION ADMITIDA

Dicen de San Petersburgo que ha dimitido el ministro del Interior, príncipe de Stcherbatof, siendo reemplazado por Knovostof Chambelan de la Corte.

DE TOROS

Parece cosa de juego lo que ocurre.

Ayer tampoco pudo lidiarse el sobrero de Suarez, porque a última hora, no sabemos por qué causas, prohibió la encerrona el Sr. Gobernador Civil.

El asunto se presta a muy sabrosos comentarios que nos abstenemos de hacerlos por no salirnos del tiesto.

La sogá se rompe siempre por lo más «Delgado».

**

El diestro Juan Solis (Cantillana) nos escribe una carta comunicándonos que después de la cogida que su-

frió en la plaza de Vista Alegre el 19 de Septiembre, desoyó los consejos del Sr. Mascarell y toreó el 3 del actual en la plaza de las Arenas de Barcelona, donde durante la lidia se sintió de la herida y se produjo en ella un flemón e infección que hubo de abrirle el citado doctor a su regreso a la corte.

Por tal motivo no toreó ayer en la plaza de Vista Alegre, pero nos participa que el domingo 17 estará en disposición de torear.

D. Eugenio Botí Carbonell

Presidente del Excmo. Ayuntamiento Constitucional de la Ciudad de Alicante.

Hace saber.—Que, habiendo acordado el Excmo. Ayuntamiento la venta de la piedra procedente del derribo de las casetas del antiguo Mercado, adquirida por la Corporación Municipal, se abre concurso de plazo de diez días para que los interesados puedan enterarse del pliego de condiciones a que ha de sujetarse dicho concurso que estará expuesto en la Secretaría y sujetar a ellas las proporciones que en el pliego cerrado y con el justificante del oportuno depósito provisional, hayan de presentar en el acto del remate que tendrá lugar en las Casas Consistoriales a las doce de la mañana del día veintuno del corriente.

Alicante ocho de Octubre de 1915
El Alcalde.—Eugenio Botí Carbonell

Asociación de la Prensa

Ayer mañana, celebróse en el local de la Asociación de la Prensa, una reunión de importancia para aquella entidad, por los asuntos que iban a tratarse.

Se nombró una comisión especial que visitó al Sr. Gobernador para enterarse de la tramitación que sigue el expediente incoado contra el guardia de Seguridad núm 26.

La comisión visitó al Sr. Canals enterándole del proceso que ha recaído contra dos dignísimos compañeros.

También se ha telegrafiado al Ministro de Gracia y Justicia, diputado Sr. Francos Rodríguez y Presidente Asociación de la Prensa Madrileña.

Francos Rodríguez.—Diputado a Cortes.—Madrid.

Reunida Asociación Prensa Alicantina con asistencia periódicos y corresponsales no asociados, acordóse telegrafiarle como presidente honorario para comunicarle fallos y proceso estimamos infundados, juez Enrique Ramos como municipal e Instrucción por supuesta falta y delitos contra periodistas dignísimos.

Interesámosle pida ministro la toma de posesión nuevo juez Instrucción.

Correo detalles.

Miguel Moya.—Presidente Asociación Prensa.—Madrid.

Para tratar fallos y proceso estimamos injustificados contra dignos periodistas dado Juez Enrique Ramos como Municipal e Instrucción reunión Asociación Prensa Alicantina y periodistas no asociados acordándose dirigirse a Diputados Francos, Canals y Ministro Gracia Justicia rogándoles pronta toma de posesión nuevo Juez Instrucción Alicante y al dignísimo compañero se haga eco estos hechos.

Correo detalles.

Ministro Gracia y Justicia.

Celebrada reunión Asociación Prensa Alicantina con asistencia periódicos y corresponsales no asociados rogámosle encarecidamente tome posesión inmediata nuevo Juez Instrucción.

Enrique Ramos Juez Municipal condenado juicio faltas periodistas dignísimos apelaron sentencia.

En esta manda Juez Ramos se pase tanto culpa al de Instrucción por supuesto delito actuando el mismo Ramos como Juez Instrucción interino procesándoles.

Salón Moderno

Desde hoy lunes, comenzará a exhibirse en este popular cine, la película de sensacional argumento dividida en 15 series titulada «El tres de oros» maravillosa obra de cinematografía. Se exhibirán 2 series cada noche.

Una huelga

Dos mil quinientos obreros de las minas de Langeo, se han declarado en huelga a causa de haber sido despedidos 3 compañeros.

La huelga no cesará hasta que los despedidos no sean admitidos nuevamente.

La Fiesta de la Raza

Para la velada que mañana a las diez de la noche ha de celebrarse en las Casas Consistoriales hemos sido atentamente invitados por el Sr. Alcalde, prometiendo por descontado nuestra ausencia por las condiciones poco democráticas expresadas en la invitación.

Además, el Sr. Botí, nos ha rogado como así mismo al resto de la Prensa, que dediquemos la primera plana del número de mañana a la Fiesta de la Raza, a lo que accedemos gustosísimos, contribuyendo así modestamente a conmemorar el acto más trascendental de la Humanidad.

HACIENDO PATRIA

Candidatos Conservadores

Ayer fueron proclamados los siguientes:

Consistoriales.—D. Manuel Curt. Santamaría.—D. Arturo Gadea.

San Francisco.—D. José Sánchez Santana y D. Agustín Sánchez Sanjulián.

Teatro.—D. Leandro Bas Escalambre.

Hernán Cortés.—D. Anselmo Cutayar.

Carmen.—D. Cristóbal Romeu Zarrandieta.

San Antón.—D. Juan Bueno Sales

Batalla campal en un vagón del tren

Badajoz.—En Garena subieron al tren correo una cuadrilla de vendedores que iban borrachos, ocupando un vagón de tercera clase.

Dentro del coche promovieron un escandalazo que degeneró en batalla campal.

Los viajeros utilizaron el aparato de alarma, parando el tren.

Acudió la guardia civil y el revisor, encontrando varios heridos.

Dos de ellos fueron asistidos por un médico que viajaba en el mismo tren.

Los agresores fueron detenidos.

Alvarez Sereix

Mañana saldrá de Fortuna para Murcia, nuestro distinguido amigo el Excmo. Sr. D. Rafael Alvarez Sereix, director general de Ingenieros Geógrafos.

El Sr. Alvarez Sereix permanecerá contados días en la ciudad del Segura, llegando a nuestra capital el 16 del corriente.

Deseamos a tan distinguida personalidad un felicísimo viaje.

Escuela especial de Náutica de Alicante

El Excelentísimo Sr. Ministro de Instrucción Pública y Bellas Artes, ha dispuesto sea prorrogado hasta el día 31 del actual, el plazo de la matrícula oficial ordinaria en esta Escuela de Náutica.

Lo que se pone en conocimiento de los alumnos y del público en general.

El «Claudio López»

Cádiz.—Llegó procedente de Liverpool y Lisboa el trasatlántico «Claudio López».

Salió de Liverpool el domingo, recibiendo a media noche radiogramas desde las islas Salingas pidiendo auxilio.

Se trataba del vapor inglés «Crownwell» que había sido torpedeado por un submarino alemán.

El trasatlántico respondió que acudía a auxiliarle, pero poco después se le avisó que dos buques auxiliaban al «Crownwell».

NOTICIAS

En los exámenes celebrados en Valencia ha obtenido el título de Matrona, mereciendo la calificación de notable, doña Josefa Guerra, esposa de nuestro paisano el exmatador de toros Julio Martínez «Templaito».

Nuestra enhorabuena.

El próximo miércoles, salen para Málaga, con objeto de restablecer por completo su salud, y pasar una corta temporada entre su familia la Sra. doña María Hinojosa Calero, y D. Eduardo Martín Hinojosa, esposa e hijo de nuestro estimado amigo, el meritísimo contramaestre de los talleres de los ferrocarriles Andaluces, don Manuel Martín.

Por adelantado, les damos nuestra más cordial despedida, deseándoles un feliz viaje, y que les sea muy grata la estancia en la pintoresca capital malagueña.

En el tren de Murcia ha llegado hoy a esta capital el muy ilustre señor Obispo de la Diócesis don Ramón Plaza.

En el mismo tren llegó también el general Marina.

HACEN FALTA, oficiales y aprendices de sastré. Trabajo todo el año. Razón: Infanta, 17, 2.º

SE VENDE.—Una estantería nueva para tienda de comestibles. Tiene 5 metros de longitud. También se vende un bonito mostrador forrado de zinc. Precio módico. Diluvio 23 duplicado bajo.

96 Prop. Casa Maucci Barcelona

El periodista no sabía qué contestar: de buena gana habría abrazado con toda la efusión de su alma a aquel hombre tan mal tratado por la fortuna.

—Permitidme que no acepte el encargo—dijo Julio;—acaso esto os comprometiera.

—No lo creo así: el señor Massot ama más el dinero de lo que habéis creído. Vuelva a él esa cantidad, que no se preocupará del medio porque vuelve.

—Haré lo que me mandéis, pero...

—Yo os aseguro—interrumpió Manuel García—que si el señor Massot no os casa con su hija, son muchos los disgustos que le aguardan. Ya se lo haré yo saber para su conocimiento. Dejad eso de mi cuenta y no os olvidéis de la carta que os he dado.

—Podéis estar seguro de que seréis servido.

Julio agarró la cartera y apretó las manos de Manuel.

El Rey de los Campos 93

den de no descubrirse hasta haber andado cien pasos.

—Quede usted tranquilo, que yo sé responder a la confianza que se me deposita.

—Así lo espero.

Manuel hablaba al periodista unas veces de tú y otras de usted. La falta de costumbre le hacía no poder sostener el tratamiento, pero siempre era respetuoso, un hombre serio sabe mantenerse siempre en su lugar.

Aquel día se dispuso un espléndido almuerzo, para despedir a los huéspedes, pero Manuel estaba muy preocupado. No se le iba de la memoria lo que había leído en las cuartillas del periodista y soñaba con verlo impreso y que el público se enterara de la verdad de todo.

Cuando Eloísa supo que su padre había cumplido como bueno, cosa que a la verdad, no había dudado un instante, porque nadie mejor que ella conocerle se sintió animadísima.



Partido Nacional Flamenco

Somos tan despreocupados los españoles, que en común parecemos una charanga desafinada; tocamos los instrumentos predilectos dejándonos el sonido en casa. Son para no poderle contar las opiniones que se han expuesto por nuestros eruditos patricios, sobre una radical regeneración de nuestra decaída España.

Se han formado partidos políticos con amplios programas llenos de un sabor exquisito en lo que afecta a nuestra salvación; pero programa y voluntades que han intentado sostenerlo, se han ido al olvido ante la indiferencia del pueblo que no le ha «llenado» esas risitas. Y es cosa extraña que estando tantos siglos constituidos como nacionalidad los españoles, no sepamos quienes somos, qué nos hace falta y qué deseos tenemos; porque estoy por creer que comemos porque nos dan la comida hecha.

A España le hace falta un Partido que sea encarnación de lo que piensa y lo que aspira; y ese Partido no ha habido nadie que lo haya constituido.

Pero he aquí, que uno de los más ignorados se propone sino con fineza, por lo menos con voluntad, redactar el programa de ese Partido que titularíamos Nacional Flamenco, basándonos en lo siguiente:

Siendo la ciencia política la que nos enseña la forma constitutiva de los regímenes gubernativos o sea Estado, vemos en esta misma ciencia, que la constitución de un Gobierno Constitucional como el que tenemos en

España, tiene que estar formado por todas las tendencias políticas dentro de su Parlamento. Allí desde el más radical hasta el más conservador; desde el agrario que procura por el florecimiento de la agricultura, hasta el artista que defiende todo lo bello, tienen su puesto para defender su idea, su pasión.

Nos sentimos avergonzados, empequeñecidos solo en pensar que en el Parlamento donde están representadas todas las ideas de la España moderna, falte aún en él lo más grande, lo que más nos honra, lo que más enorgullece; lo grande, lo sublime, lo descomunal: la mágica figura adorada de un torero.

He aquí españoles, lo que no habéis pensado nunca consintiendo que nuestro Estado no sea tal porque en el Parlamento falta la representación que más fuerza tiene en la Nación. Jamás los más consentidores que en país alguno se han conocido; porque consentir que nuestro ambiente idílico, nuestra pasión Sagrada no esté en el Parlamento, es de cobardes, es de hombres sin dignidad.

Basta ya; españoles que aún sintamos que nuestra sangre hierve al recuerdo de nuestras grandezas pasadas levantémonos a protestar de la infamia cometida en nosotros al no permitir las leyes, que tengamos toreros en el Parlamento.

Pronto al abrirse este, debemos procurar por todos medios llevar representación flamenca, porque bien se sabe que tenemos sociedades constituídas, periódicos e influencias.

Y esto es más que suficiente para demostrar nuestra razón.

Joselito y Belmonte son los dos candidatos que debemos votar para diputados cuando las elecciones se presenten. Pónganse en movimiento los españoles amantes de nuestra «raza», pero con ese maravilloso movimiento digno de los achares de astrólogos todos.

¡A trabajar español les! ¡Viva España!

¡¡¡Vivaaa!!!

Francisco C. Fayos,

y Manuel Abril Avo.

Ramón y Borja

MEDICO

Especialista en enfermedades de la piel y venéreas sífilíticas. Exalumno interno por oposición de los Hospitales provinciales de Madrid. Exalumno interno del «Sanatorio Inglés». Larga practica en el Hospital de San Juan de Dios de Madrid, clínica del Dr. Azúa.

Consulta: De 11 a 1 y de 5 a 8.

Calderón de la Barca 19 1º derecha. Alicante.

INTERESANTE

Se compra toda clase de lana usada, de colchón, desde 1'50 a 2 pesetas kilo, según clase. Pueden dirigirse al baratillo de la calle Zaragoza, núm. 2

Señora sola

quisiera tener esbellero de huésped con asistencia o sin ella. Trato como en familia. —Rezon San Telmo 3 s.º.

Aviso al público

Se compra lana usada de colchones desde 1 a 2 pesetas kilo. —Zinc viejo y 50 cts. kilo. —Plomo viejo a 35 cts. kilo. Metal a 1 pta. —Cobre a 1'50. —También se compra toda clase de lana vieja a un real kilo. —Calle de Artilleros 17 (Baratillo)

Cogido entre los dos topes

Madrid.—En la estación del Norte ha ocurrido una terrible desgracia que le ha costado la vida al anciano de 76 años Mariano Suárez.

Este, que prestaba sus servicios en dicha estación se puso a cambiar el disco rojo del furgón de cola cuando notó que el vagón retrocedió y al huir para no ser cogido entre los topes de otro que se encontraba desenganchado en la misma vía, no pudo hacerle, siendo cogido entre los topes, encontrando la muerte.

El «Cataluña» detenido

Por la tripulación del vapor-correo mallorquín «Cataluña» arribado esta mañana a nuestro puerto, hemos sabido que el crucero francés «Golo» había detenido al «Cataluña» frente al faro de la punta Aibils, situado entre Altea y Villajoyosa, practicando en el interior del vapor un minucioso reconocimiento, que no ha dado el resultado que, seguramente, esperaba el comandante del citado buque.

La detención se ha llevado a cabo mediante el disparo de dos cañones, uno a las 5 y 20 de la madrugada, y el otro a las 5 y 30.

Del crucero francés se han destacado un oficial y cuatro marineros que tripulando un bote se han acercado al vapor español, subiendo a bordo.

El «Cataluña» ha permanecido más de una hora detenido, llegando a nuestro puerto con retraso a causa de este contratiempo.

El pasaje, en el que figuraban dos ingleses y un francés, protestó de esta detención, que lesionaba sus intereses.

Un suicidio

En Madrid y a causa de haber sido amonestado por sus jefes el guardia de Seguridad Juan Calodo que observaba una vida poco edificante para el cuerpo a que pertenecía, dicho guardia se encerró en un retrete del retén y se disparó un tiro en la cabeza, falleciendo instantáneamente.

De política

Se encuentra en Alicante el Jeje del partido conservador y diputado a cortes por esta circunscripción don Salvador Canals.

La visita obedece a asuntos políticos relacionados con las próximas elecciones municipales.

ALICANTE

Imp. Hijos de J. García
Plaza de Chapí, 5

Habló con Manuel mucho rato y hasta le hizo confidencias amorosas. Quería mucho a Julio y ya hubiera sido suya, si la posición del periodista hubiera sido otra: ¡Era su padre tan interesado!

Manuel la escuchaba sin parpadear siquiera, y se interesaba por la suerte de ambos. Alguna maquinación revolvía en su cerebro.

—¡Si a mí me ocurriera lo mismo!...—se decía Manuel, triste y pensativo—pero mi situación es distinta: no se trata de mi fortuna, sino de mi nombre, de mi vida!...

Almorzaron alegremente todos, y al llegar a los postres, porque de todo había en aquella mesa, Manuel llamó aparte al periodista y le dijo:

—Es preciso que hagais llegar esta carta que escribí anoche a manos de Cora, la negrita de confianza de los Miqueles. Viven en la calle de los Tacones. Ocupaos de mí en gracia siquiera a lo difícil de mi situación y

no olvidéis que metenéis dispuesto a servirlos.

Eso y todo lo que queráis: cuando yo marche de aquí, guardaré siempre el recuerdo de la buena acogida que me habéis dispensado; os dejaré mis señas y en todo lo que yo pueda seros útil, mandadme, que incondicionalmente estoy a vuestras órdenes.

—Me alegro y me felicito; ahora bien, y esto es lo más grave. Esos tres mil pesos que ha enviado el señor Massot por el rescate de su hija, acaso hubieran sido algún día, dinero de menos que hubieran dado, porque os casaréis seguramente con Eloísa, y como yo quedarme con ese dinero hubiera sido robarlo a un amigo, ahí os lo entrego: haced de ello lo que os parezca o devolvedlo al señor Massot, pero que os lo agradezca, que a mí nada tiene que agradecerme—y entregó a Julio la cartera con los billetes indicados.